

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

GUERRA DE ORIENTE.

BATALLA DE ALADSCHA-DAGH.

Viena 18 de octubre.

En mi correspondencia anterior terminaba dando cuenta de la noticia de una gran victoria de los moscovitas en Asia. Como el telégrafo turco continúa mudo, mientras el ruso nos envia un diluvio de despachos precisando cada vez mas los detalles de la misma, podemos esta vez aceptar como verdadero aquel importante hecho de armas.

La batalla tuvo lugar en los días 14 y 15 del corriente, y aunque los rusos no pudieron alcanzar su objeto principal, no por eso disminuye la importancia militar de la misma.

Segun los partes oficiales rusos, el ala izquierda mandada por el general Lazareff emprendió el 14 desde Ani, un movimiento envolvente contra las fuerzas enemigas, es decir, contra el ala derecha de Muktar-bajá posesionada de las alturas de Orlok, situadas al Sudoeste de Aladsch-Dagh. Los turcos fueron arrojados de aquella posicion, pero no del camino de Kars, como era la intencion de los rusos. Derrotadas aquellas fuerzas y empujadas primero hácia la posicion central de Wesinkioi y despues hácia Kars, el ala derecha turca quedaba completamente cortada. Componíase esta, segun los partes, de tres divisiones y de un reducido número de fuerzas segun datos de procedencia mas fidedigna. El éxito de esta operacion fué brillantísimo; los turcos tuvieron grandes pérdidas, dejando además en poder del enemigo 3,500 prisioneros, entre los cuales habia 7 bajaes, 32 cañones y una gran cantidad de material de guerra.

El héroe del día 15 fué el general Heiman con sus granaderos. El segundo día de batalla empezó con un gran cañoneo. El objetivo era la posicion central de Muktar-bajá, colocado entre Jaghni y el Aladsch-Dagh y especialmente la toma del monte Avliar, (situado junto á Bulanak, al este de Wesinkeff) que los turcos habian cubierto de fortificaciones. El bombardeo y ataque general continuó sin cesar un momento desde las primeras horas de la mañana; á medio día, el general Heiman tomó al asalto el monte Avliar, llave principal del ejército enemigo. Los turcos huyeron, una parte hácia Wesinkeff, la otra hácia Kars perseguidos unos por las tropas de Heiman y otros por las del general Lazareff, quien habia ido avanzando por la parte Sudoeste. Cayeron en manos de los rusos algunos centenares de prisioneros y cuatro cañones.

Muktar-bajá se retiró con el grueso de sus tropas hácia Kars. El total de fuerzas en línea de batalla era de 100.000 hombres, á saber: 70.000 rusos y 30.000 turcos. Las posiciones de estos últimos eran débiles, á causa del reducido número de fuerzas que debian defender una línea estensísima. Aun cuando el objetivo estratégico de los rusos no tuvo éxito, es decir, aun cuando el ejército de Muktar no fué arrojado del camino de Kars, no puede dudarse de que la brillante victoria de los rusos tiene una extraordinaria importancia militar. No habiendo conseguido su idea, le es imposible al generalísimo ruso seguir su plan primitivo de marchar contra Erzerum, teniendo á su espalda una plaza como Kars y á un ejército que aparte de estar poco castigado, se

rebace y reorganiza fácilmente. Nótese tambien que el ala izquierda turca, que ocupa las posiciones atrincheradas del pequeño Jaghni, ha quedado completamente intacta, y aun parece que ni siquiera ha habido fuego por aquel lado: creo, sin embargo, que esta posicion fácil de envolver en el estado de cosas actual, no será defendida por los turcos, y posible es, que aun cuando ningun despacho lo anuncie, á estas horas debe estar ya abandonada. Partiendo del supuesto que esta ala izquierda pueda incorporarse al grueso de las fuerzas de Muktar-bajá todavia le quedan á este tropas relativamente suficientes para hacer frente al enemigo. A buen seguro que Muktar se está arrepintiendo ahora de no haber mandado á Ismail-bajá que se le incorporara con su cuerpo de ejército. Ismail despues de haber inaugurado brillantemente su campaña en territorio ruso, continúa en Igdyr completamente inactivo, á causa de la insuficiencia de sus fuerzas para maniobrar en país enemigo y á causa tambien de la mala estacion que ha impedido hasta ahora sus movimientos. Como Ismail bajá tendrá que retirarse antes de que la nieve haga impracticables los desfiladeros de las montañas que tiene á retaguardia, mas prudente hubiera sido, que en tiempo oportuno se hubiese reunido con Muktar-bajá para contrarrestar así la superioridad numérica de las tropas del gran duque Miguel, quien con los 40,000 hombres de refuerzo que ha recibido durante los últimos días, cuenta con un contingente de mas de 100.000 hombres de tropas escogidas. Lo único que Ismail-bajá ha podido lograr con su permanencia en Igdyr, ha sido el tener detenidos á 20,000 rusos, impidiéndoles su incorporacion á las fuerzas del gran duque Miguel; poca es esta ventaja disponiendo el turco de mayor número de soldados y estando en posiciones escelentes.

El desastre sufrido por los turcos en Asia puede atribuirse en primer lugar á la demasiada estension de su línea de defensa, pues, con 40,000 hombres, (comprendidas las fuerzas que están en Kars) han querido defender una estension de mas de 50 kilómetros, cuando hubieran sido necesarios á lo ménos 200,000; para comprender esto basta un sencillo exámen de la carta geográfica del teatro de la guerra, y en segundo lugar, al incomprensible descuido de la caballería turca, no en impedir, sino en dificultar y avisar el movimiento envolvente del cuerpo del general Lazareff. Muktar esperaba al enemigo con la mayor tranquilidad, pero solo por el frente, sin pensar ni remotamente, que tenia en su flanco y retaguardia á las fuerzas de Lazareff, compuestas de 47 batallones y 40 piezas de artillería. No se comprende como la caballería turca no supo denunciar la presencia de un cuerpo de tropas tan numeroso. Estas son las causas aparentes del desastre de Orlok, pero para hallar las verdaderas seria preciso trasladarnos á Constantinopla. De allí viene el mal. Muktar-bajá tenia el plan de abandonar las posiciones cuyo valor estratégico no fuese de la mayor importancia y concentrarse en los puntos en donde los rusos debian atacar con gran desventaja. Muktar queria no ganar, pero tampoco perder. Este plan fué desaprobado por la camarilla de Constantinopla, la cual ordenó terminantemente á Muktar-bajá el no ceder ni un palmo de terreno al enemigo sin haberlo defendido hasta el último extremo. La consecuencia ha sido, que en un día ó dos se ha tal vez echado á perder lo que Muktar-bajá con tan-

ta constancia, con tantos sacrificios, y tambien con tanta sangre y dinero habia hecho en tres ó cuatro meses.

Difícil es calcular las consecuencias de lo que ha pasado durante los últimos días; probablemente Muktar dejará á Kars abandonada á su suerte, aunque bien reforzada y abastecida y por la orilla izquierda del Kars-Tschai cubierto por las aguas de este rio se retirará á las formidables posiciones del Soghanly-Dagh en donde difícil es, que los rusos puedan atacarle con éxito, sobre todo teniendo en sus flancos y retaguardia á Kars por un lado y á Ismail-bajá por el otro.

Los rusos pondrán de nuevo sitio á Kars y aguardarán probablemente la buena estacion para continuar su plan de campaña, quiero decir, su avance contra Erzerum.

La victoria de Kars ejerce tambien en estos momentos una gran influencia moral, pues además de levantar el prestigio del ejército del czarewitch, harán indudablemente un esfuerzo para poner su honor militar á la misma altura en que lo ha colocado su hermano y tio respectivamente, el gran duque Miguel. Como el tiempo ha mejorado notablemente haciendo posibles las operaciones en los campos de Bulgaria, es casi seguro, que no se harán esperar hechos de importancia en el Lom y el Bid.

En Plewna ha empezado ayer el bombardeo general; para hoy ó mañana se espera un nuevo ataque contra aquella ciudad.

Soliman-bajá, segun las últimas noticias, ha salido de Rasgrad y concentrado sus tropas en Kadikiol. En los reconocimientos practicados por este general en el camino de Biela, ha podido convenirse de que el enemigo está en gran número y fuertemente atrincherado en Trestenik.

En el desfiladero de Schipka reina calma completa. La nieve que cayó en abundancia impide las operaciones.

Se ha desmentido la noticia dada y tantas veces confirmada de la traslacion del cuartel general ruso de Gorni-Studen á Sistowo. El puente de Nicópolis vuelve á estar restablecido.

Turquía se prepara para su campaña de invierno. El gobierno ha hecho grandes compras de maderas para la construccion de barracas. El ministerio de la guerra continúa enviando al ejército ropas de invierno y provisiones en abundancia. La última leva de Mustehafices dará á la Puerta un nuevo contingente (para la primavera) de 160,000 hombres sin que el sultan tenga que desplegar la bandera del profeta.—Teodoro Mora.

Tiflis 18.

Las pérdidas que sufrió Ghazi Moukthar-bajá en los dos últimos días de batalla (el 14 y el 15) son mas considerables de lo que en un principio pudo creerse. El total de estas pérdidas entre muertos, heridos y prisioneros, asciende á unos 16.000 hombres. El general Lazareff cogió por sí solo 3.500 prisioneros, entre los cuales se hallaban gran número de desertores rusos.

Todo el campamento turco, sito en las alturas de Aladjadagh, cayó en poder del enemigo, el cual encontró allí algunos miles de tiendas, banderas y municiones en abundancia.

La derrota de Moukthar ha sido terrible.

Los rusos se han apoderado de 36 cañones y dos mil caballos.

El gran duque Miguel mandaba en persona el ejército, acompañándole los generales Loris, Melikoff, Solarrgeff, Heymann y Lazareff.

El ejército de Moukthar compuesto en gran parte de tropas irregulares, constaba de 66 batallones, 80 cañones y 6.000 caballos.

Los rusos hicieron entrar en acción la 1.^a y 4.^a division de granaderos, las 20 y 39 divisiones de infantería de línea, 16 batallones de cazadores del Koubán y un destacamento de la milicia musulmana del Baghestan. Su caballería componíase de dragones y de cosacos, disponiendo, en suma, de 65 mil hombres.

La noticia de la victoria de Aladja-Dagh, fué recibida en el campamento ruso delante de Plewna, con un entusiasmo imposible de describir; y, para festejarla, dióse principio al bombardeo de dicha plaza, siendo probable que el viérnes ó el sábado tenga lugar el ataque.

—Leemos en el «Temps:»

«Hemos dicho que el ministerio actual se retiraría al día siguiente de las elecciones para la renovación de los consejos generales; algunos periódicos anuncian hoy, unos con reserva, otros con seguridad que el ministerio se presentará ante las Cámaras.

No insistiremos en lo inverosímil de tal conducta, contrayéndonos tan solo á garantir la exactitud de nuestros primeros informes.

En algunos círculos políticos corre el rumor de que se trata de constituir un gabinete interino sin carácter político determinado, el cual se presentaría á las Cámaras mientras se resolviese definitivamente la crisis.

El «Standart» ha recibido del cuartel general ruso de Bulgaria un telégrama segun el cual, el czar ha manifestado á su estado mayor que todos los miembros de la familia imperial continuarán en el ejército para compartir las fortunas y las fatigas de la guerra y ser testigos, al propio tiempo de los hechos heroicos de las tropas; y añadiendo. Lo mismo me ocuparé de las necesidades del ejército y si es necesario, toda la Rusia, y yo á su cabeza, empuñará las armas como en otras ocasiones ha hecho.»

Bucharest, 17.

Esta mañana se han recibido las noticias de haber vuelto á empezar en toda la línea el bombardeo de Plewna, siendo inminente una acción decisiva. Como días de buen tiempo, han preparado el terreno para toda clase de operaciones. Dícese que las comunicaciones de Chazi-Osman han sido nuevamente cortadas, añadiéndose que sus soldados desiertan en gran número.

(«Crónica de Cataluña.»)

PARÍS 21 DE OCTUBRE.

M. Julio Grevy ha dirigido á los electores del departamento del Jura la siguiente carta:

«Mis queridos electores: Os doy gracias y os felicito.

Os doy gracias por haberme conferido de nuevo vuestro mandato y por haber de este modo demostrado que desprecias las infamias de que he sido blanco.

Os felicito por haber resistido denodadamente el ataque del 16 de mayo, por haberos mostrado tan firmes en vuestras convicciones, tan ilustrados en punto á vuestros intereses y por haber justificado además en tan gran número vuestra inmutable adhesión á la república.

Contad con mi afecto.—Julio Grevy.»

—Se lee en el «Soir:»

«M. Barrot, redactor del periódico la «France,»

ha huido á Londres.

Se recordará sin duda que en un registro practicado en su casa se encontró un gran número de billetes de una lotería abierta en favor de los refugiados de la Commune.

Se acusa á M. Barrot del delito de organizacion de una lotería sin el competente permiso.»

—Varios periódicos republicanos publican el siguiente suelto:

«Es probable que al principio de la legislatura la Cámara nombre una gran comision parlamentaria encargada de practicar una estensa informacion sobre el modo como se ha practicado el sistema de candidaturas oficiales.»

«Esta noticia, dice la «Patrie,» es á nuestro entender exacta, pero no completa. La comision parlamentaria de que se trata escogerá de entre las actas de candidatos oficiales la que en su concepto reuna mas causas de invalidacion, acumulará sobre ella todas las acusaciones posibles y presentará á la Cámara un dictámen en que se formularán con gran habilidad y energía cuantos cargos se crean procedentes, pidiendo en seguida la invalidacion de esas actas. Despues de esto, siempre que se trate de invalidar otras actas, el ponente de la comision, refiriéndose al primer dictámen presentado, pedirá la invalidacion de esas actas.»

—Se lee en el «Moniteur universel:»

«Nos consta que los hombres mas influyentes del partido republicano en los departamentos han dirigido invitaciones apremiantes al centro izquierdo y á la fraccion moderada de la izquierda para instarlas á que tomen inmediatamente una actitud que demuestre su resolucion de separarse de M. Gambetta. Los electores influyentes á que nos referimos están convencidos de que si las izquierdas persisten en su actitud harán inevitable una segunda disolucion que consideran preñada de tempestades.»

MONTPELLIER 22 DE OCTUBRE.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telégramas.

«París 12 de octubre.—No es cierto que se haya suspendido la prosecucion de la causa instruida contra M. Gambetta. Esa suspension, así como la de la detencion de M. Bonnet-Duverdier, no puede tener lugar sino á instancia de la Cámara.

París 21 de octubre.—M. Gombetta recibió ayer notificacion del fallo de 12 del corriente en que se le condena en rebeldía por haber fijado en los sitios públicos una circular que contenia ofensas contra el mariscal Mac-Mahon.

París 20 de octubre.—Segun las cálculos hechos en las regiones oficiales y basados en datos oficiales, se han emitido en toda Francia, con exclusion de las colonias, 4.313,000 votos en favor de los republicanos y 3.636,000 en favor de los conservadores, resultando por lo tanto en pró de los republicanos una diferencia de 677,000 votos.

En 1876 los republicanos obtuvieron 4.030,000 votos y los conservadores 3.160,000 de lo cual resulta que los republicanos han tenido en las últimas elecciones 283,000 votos y los conservadores cuatrocientos setenta y seis mil votos mas que en el año anterior.

París 20 de octubre.—El «Français» desmiente la noticia de que el mariscal está resuelto á renunciar á la política de resistencia contra el radicalismo, y declara que el mariscal se mantendrá en el terreno de la Constitucion.

París 21 de octubre.—El «Gaulois» y el «Rappel» aseguran que el mariscal Mac-Mahon está resuelto á presentar á la Cámara un ministerio puramente de negocios, en el cual quedarán los tres ministros

actuales de la Guerra, de Marina y de Negocios extranjeros. Los demás ministros se tomarán fuera de la Cámara de diputados y del Senado. El «Gaulois» cita especialmente los nombres de M. Fernando Duval y de M. Andral.

París 22 de octubre.—Quedan terminadas las principales obras de los edificios del Campo de Marte y del Trocadero.»

Habana 25 de setiembre.

El día 22 recibió la villa de Sagua una honrosa y aprovechada visita. El general Martinez Campos se apareció de improviso en el tren de las doce del día. Por la noche, en los salones de la casa de los señores Mesé y Ajuria, donde se hospedó S. E., hubo una notable reunion en la que acudieron los hacendados, comerciantes y propietarios mas importantes de la localidad. El general Martinez Campos que no pierde ocasion de manifestar que está en todo, como vulgarmente se dice, apenas vió reunidas á tan importantes é influyentes personas las dirigió la palabra y con la franqueza del soldado y el talento del jefe les manifestó su disgusto al ver que el importante pueblo de Sagua la Grande, que tantas pruebas de patriotismo ha dado, careciese de un hospital militar. Inspirado el general y conocedor de los sufrimientos que experimentan nuestros valientes soldados en un clima tan mortífero y en un tiempo tan cruel exclamó: «A esas amarguras, á esos sufrimientos, á la sangre generosamente derramada, por esos seres que al desprenderse quizás por última vez de los brazos de una madre querida lo hacen llenos del mayor entusiasmo, no porque se les oculte lo mortífero de este clima, no porque no tengan noticia de las penalidades que en él les aguardan, sino porque vuelan á la defensa de su patria, á esos seres, á sus esfuerzos, á su valor, debeis, señores, la conservacion de vuestras haciendas, quizás la de vuestras vidas, como les deberá bien pronto la isla, así lo espero, la tranquilidad de su suelo, como les deberá España la integridad de su territorio, y que su honra no haya sido mancillada. En cambio de tanto y tanto, no neguemos al soldado tan poco. ¿Qué menos podemos ofrecerle que un hospital donde pueda recobrar su salud en caso de enfermedad, ó morir un poco mas tranquilo si Dios dispone de él? El general en jefe no os pide nada para sí, os pide un hospital para sus soldados, y espera no se lo negareis.»

La impresion producida por estas palabras fué indescriptible, y el alcalde municipal, despues de explicar las causas de no haberse concluido ya el citado hospital, manifestó que esto seria un hecho muy en breve.

Y como al parecer ahora todo es inesperado aquí, ayer, cuando en la Habana se comentaba la anterior visita del general Martinez Campos, los periódicos en lugar preferente nos dan la siguiente noticia.

«Llegada.—Ayer tarde á las cinco han llegado á esta ciudad, por el ferro-carril de la Bahía, los Excmos. señores generales Jovellar y Martinez Campos, procedentes de Cárdenas.

Por la noche tuvo lugar en la Quinta de los Molinos una comida oficial á la que asistieron, á mas de SS. EE. y de la familia del general Jovellar, el presidente de la Audiencia, gobernador de la Mitra, alcalde corregidor, general segundo cabo, Zea, Mendiña, Rojo, intendente militar, subinspector de sanidad militar, brigadier Moro, en la actualidad encargado de la subinspeccion de artillería, y brigadier de la armada señor Llanos, director de Hacienda, secretario del gobierno general, los marqueses de Almendares y Casas Sandoval y los señores Galzarza, presidente del Casino Español, y Fésser, presidente de la empresa del ferro-carril de Bahía.

Damos á los ilustres generales nuestra mas respetuosa y sincera bienvenida.»

Esta vez los rumores de un próximo deseado suceso se acentúan, ahora las esperanzas de una próxima paz se presentan mas descubiertas y á la venida de los generales y al largo telégrama que ayer dirigieron al gobierno de Madrid se dá grande importancia.

Cierto es, que há largo tiempo estamos meciéndonos en tan risueñas ilusiones; verdad que en varias ocasiones se ha anunciado y dado por hecho tan fausto suceso; pero si como creemos, son ciertos los rumores que en estos momentos circulan, la deseada paz será un hecho muy en breve.

Tambien se asegura que una de las cláusulas de la paz de que probablemente se ocupará el telégrama ayer enviado al gobierno es la de elecciones de diputados en esta isla y que sobre esto se espera la decision del gobierno de S. M.

Mientras tanto y á pesar de que los temporales menudean causando bastantes desperfectos, nuestras tropas continúan sus operaciones con la mayor actividad coronándolas el mejor éxito.

Los partes oficiales de mas interés son los siguientes que alcanzan al 15 del actual:

Comandancia general de Cuba. — El coronel Gonzalez Muñoz, en reconocimientos por los Indios, sorprendió el dia 27 del pasado el campamento de Maceo en la orilla derecha del rio Bio, pudiendo el citado cabecilla escapar, á pesar de estar herido, al aviso de las avanzadas, siéndole ocupados su camilla, medicinas, correspondencia, un caballo, una tercerola y dos fusiles. Reconocidas aquellas inmediaciones y encontrado el rastro de la partida, fué perseguida durante dos dias por dentro del monte firme hasta el potrero San Miguel, en cuyo punto encontró la columna á la de guerrillas que sostenia fuego con enemigo montado, que fué dispersado mediante el avance de la caballería, con pérdida de 5 caballos; por parte de la fuerza hubo un sargento de las guerrillas gravemente herido que falleció el treinta y uno.

Comandancia general de Bayamo. — El dia 23 del pasado, fuerza del batallon de Talavera batió en Laguna Palmarito un grupo enemigo de doce hombres que se dispersaron, abandonando macutos y otros efectos.

La columna del batallon de la Union, en operaciones desde el dia 19, reconoció el Saco Brazo de Amaya y otros puntos, destruyendo numerosas estancias y quemando infinidad de bohíos, habiendo tenido un ligero tiroteo sin resultado alguno. El 24 la misma columna, en operaciones por Angulema, quitó al enemigo muchos animales domésticos, municiones, ropas y otros efectos, destruyendo gran número de rancherías en Juan Galan, Arroyo de los Tives y los Melones.

Fuerza del batallon de Bailen, hasta el dia 4 del actual, destruyó todas las estancias que quedaban sobre el Mabay y Macanagua, cogiendo al enemigo dos caballos.

Fuerza del batallon de guerrillas, en operaciones desde el 15 al 26 del pasado por la Guasimilla, Jabá, Descanso, Rancho-Claro y otros puntos, batió varias veces al enemigo, haciéndole un muerto y 7 heridos, aprehendiéndole 4 hombres útiles, 21 de familia, y recogiendo 8 armas de fuego, municiones, un caballo, animales de crianza y destruyendo varios bohíos, un hospital, una tenería y muchas siembras. Por parte de las guerrillas, un muerto, un herido y varios contusos casuales.

Ultima hora. — Al cerrar esta carta se asegura que se han presentado á indulto cinco cabecillas, uno de ellos con 40 ginetes, y los otros con sus partidas que ascienden á 196 hombres. No hay

tiempo para confirmar la noticia ni para dar detalles.

Es probable que en el próximo correo pueda dar detalles y buenas noticias. — F. C.

(«Diario de Barcelona.»)

PARIS 20 DE OCTUBRE.

Se lee en la «Patrie»:

«El corresponsal en Viena del «Daily Telegraph» tuvo el domingo último una entrevista con el señor Crispi, quien principió por declarar que no se le habia conferido ningun encargo especial, y que se dirigió á Berlin y luego á Viena á sus espensas para enterarse de la disposicion de ánimo de los hombres de Estado de Europa. Confesó que habia hablado con el príncipe de Bismarck; pero en general tan solo de los asuntos de Roma, sin llegar á un acuerdo definitivo. El corresponsal prosigue luego en estos términos:

«Pregunté al señor Crispi cuales eran las miras del príncipe de Bismarck y las suyas tocante á la eleccion de Papa, á lo cual me contestó con pausa y acentuando fuertemente sus palabras despues de describir un círculo en la palma de una mano con el índice de la otra: «Esto es el Vaticano. Lo concerniente á este espacio no interesa á Alemania ni á nosotros ahora ni nunca. Al fallecimiento de Pio IX, el conclave podrá tener la seguridad de elegir Papa sin que intervengan en la eleccion los gobiernos italiano y aleman. ¡El Papa ha muerto! ¡Viva el Papa! Fuera de este reducido espacio, añadió, principia la jurisdiccion del gobierno italiano. El poder temporal ha quedado abolido para siempre, y ni Italia, ni Alemania, tolerarán su restablecimiento.»

Preguntéle en seguida cuáles eran las intenciones de Italia respecto de Francia, y á esto respondió que nada, escepto una agresion por parte de Francia, podria turbar las amistosas relaciones existentes en el dia entre ambas potencias; pero que si el gobierno francés adoptase una política clerical, la prudencia obligaria al Parlamento italiano á votar algunas leyes por vía de precaucion y sin que estas leyes significasen el ánimo de promover una guerra.

El señor Crespi manifestó además que si un soberano se colocase en una posicion semejante á la del mariscal Mac-Mahon el 16 de mayo, correria riesgo de que se le advirtiese de que eso no es prudente, que tal proceder se halla en oposicion con todos los usos y todas las tradiciones parlamentarias. Añadió, empero, que Italia no tiene el derecho ni la intencion de inmiscuirse en la política interior de Francia.»

Crónica Local.

Segun tenemos entendido, el doctor don Francisco Cardona y Orfila Pbro., vá á dar á la imprenta su tercer trabajo sobre los «Coleópteros» de esta Isla. Aunque legos en la materia, no vacilamos en dar la enhorabuena anticipada á los amantes de este hermoso ramo del humano saber, mientras tanto que felicitamos al ilustrado y laborioso autor de dicha produccion; quien, además de las otras cien ocupaciones que le abrumar, sabe llenar sus ratos de ocio tan útilmente.

El domingo próximo en la parroquia de San Luis despues de la misa mayor el señor Obispo de esta diócesi administrará el Sacramento de la Confirmacion á los niños y niñas de aquel vecindario y distrito.

El miércoles desapareció de su casa un vecino de Alayor que hace tiempo padece enagenacion mental. Habiendo dado parte su familia á la guardia civil y autoridades residentes en aquel pueblo hasta la hora presente han sido infructuosas cuantas diligencias han practicado.

* *

Si hemos de creer á uno de nuestros colegas de la Península la leche de muger es muy estimada entre los chinos como alimento reparador para los viejos y tísicos. Lo hacemos presente á las personas facultativas á los efectos consiguientes.

* *

Mientras los maestros de escuela de algunos puntos del continente exhalan gritos de dolor por la triste situacion en que se encuentran con respecto á pagos, figurando entre aquellos, tal vez en primera línea de amargura, los del pueblo de Ruzafa en la provincia de Valencia, á quienes se es debe la friolera de 20 meses, los de Mahon están al corriente en el cobro de sus haberes percibiéndolos con una puntualidad pocas veces observada. Y no es esto solo, si que tambien han cobrado el haber de junio de 1873 y dos ó tres trimestres de material correspondientes al año económico de 1872-73, amen de los alquileres atrasados, habiendo recibido igualmente la propia mensualidad de junio, que tambien se les debia, los catedráticos del Instituto de segunda enseñanza.

Digno de elogio es el proceder de nuestro Ayuntamiento, quien, apesar de la penuria que atraviesa, atiende con tanta solicitud á la enseñanza, cuyos encargados de difundirla pueden estar satisfechos de ejercer su mision en esta ciudad; pues hasta los que tal vez pudieran abrigar la desconfianza de cobrar sus atrasos, habrán podido convencerse de lo infundado de sus recelos y de la dignidad de la Corporacion municipal de quien dependen en la parte económica.

Es una lástima y una injusticia que por un vicio inveterado de nuestra España se desatienda á los justos clamores del profesorado y se ponga obstáculos por ende á la propagacion de la enseñanza, haciendo que desaparezca todo estimulo y se pierda la esperanza de reconstruir el edificio social sobre las sólidas bases de la instruccion, firme é indestructible aun ante el choque de las desbordadas pasiones políticas.

* *

Leemos en «El Isleño.»

«En un periódico francés dedicado al importante ramo de la Agricultura, se recomienda como planta forrajera el Sinlito rugoso del Cáucaso (Simplitum asperrium), que reúne la doble circunstancia de ser muy abundante y productiva y resistir lo mismo las grandes heladas que las frecuentes sequías.

En nuestro país, donde no se ha pensado nunca en plantaciones útiles para alimentacion de los ganados y que los pastos escasean siempre, podria ser esta planta de gran provecho; y hora es ya de que nuestros ganaderos estudien el modo de establecerlos y no dejarlo todo confiado á la naturaleza.»

«Las noticias telegráficas publicadas referentes á la pacificacion de Cuba son altamente satisfactorias. Mallorca debe alegrarse de este resultado, pues hallandose estrechamente unida á la mayor de las Antillas por múltiples relaciones que afectan á la industria y al comercio, durante la guerra ha sufrido inmensos perjuicios que han llevado la perturbacion á toda clase de familias. Dia de fiesta será para nuestra isla aquel en que pueda decirse que Cuba se halla completamente pacificada.»



* *

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Evaristo papa y mártir.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

Continúa en la Parróquia de Sta. María al toque de Oracion el solemne y piadoso Novenario en sufragio de las Almas del Purgatorio con sermón por el Licenciado. D. Franc.º Cardona Pbro.

Santo de mañana.

S. Florencio y los stos. Vicente, Sabina y Cristeta mártires de Avila.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 15.

De Barcelona en 1 dia Vapor-correo Puerto-Mahon c. D. A. Victory con 23 trips. 22 ps. vs. efs. y la corresp.

Despachados el 15.

Para Barcelona con algodón y café P. Gra. Gta. Merced c. D. Franc.º Pagés con 13 trips.

Para Ciudadela con tablonés Phot. San José p. Diego Caules con 7 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 27.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 22 minutos de la mañana —Pónese á las 5 horas, y 5 minutos de la tarde.

—LUNA—Sale á las 9 y 4 minutos de la noche. —Pónese á las 12 y 3 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5: 15t.

Mahon 25.—6:4 n.

Los turcos han sido derrotados en Orchadia.

Kars ha sido atacado por los rusos habiendo sido rechazados.

Formidable bombardeo en Plewna.

Rusia ha declarado que proseguirá la guerra hasta conseguir su obgeto.

Bombardease Schipka.

Interior, 12:50

Exterior, 13:05.

Bonos, 70:20.

Bucharest 24.

Reunense los ejércitos que mandan Ismail-Pachá y Muktar-Pachá.

Reina mucha efervescencia en Grecia.

Probablemente Turquía aceptará un armisticio no invernan-do los rusos en la Bulgaria.

En baja los fondos rusos.

Anuncios.

Alcaldía de Alayor.

Verificadas las rebajas en los repartimientos generales de esta Municipalidad correspondientes á los vencidos años económicos de 1875 á 76 y 1876 á 77, ordenados por la superioridad, se avisa á todos los propietarios forasteros que en la actualidad no hayan hecho efectivas sus cuotas, se sirvan verificarlo dentro del término de ocho dias en la recaudacion de este Municipio calle Ancha núm. 8; del contrario me veré en la precisa necesidad de acudir á los medios coercitivos prevenidos en la Instruccion vigente.

Igualmente se previene á los que ya tengan satisfechas sus cuotas, presenten en dicha recaudacion los recibos del año 1876 á 77 para reintegrarse de las cantidades que acreditan contra este Ayuntamiento.—Alayor 24 Octubre de 1877.—El Alcalde, Lorenzo Villalonga.

Alcaldía de Mahon.

INDETERMINADO.

Habiendo fallecido el teniente que fué del Regimiento infantería de la Princesa, D. Narciso Salas ó Latas é Hiriarte, se anuncia á sus padres D. José y D.ª Joaquina ó sus parientes mas cercanos, se presenten en esta Alcaldía en el término de 6 dias, para enterarles de un asunto que les interesa. Mahon 26 Octubre de 1877.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

Pérdida.

En la mañana del domingo se perdió un pendiente de oro (vulgo) ANELLETA. La persona que lo presente en la imprenta de la calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

FÁBRICA DE LICORES

DE

MR. GORRIAS É HIJOS, LICORISTAS DESTILADORES.

ARGEL, PLAZA DE LA LIRA NÚM. 1.

SUCURSAL EN MAHON,

PLAZA DE LA PESCADERIA NÚMERO 25.

Especialidad en Jarabes y Licores, tales como: Absinthe fina.—Vermouth higiénico.—Bitter.—Raspail.—Chartreuse—Cassis.—Curaçao.—Brou-de-Noix.—Anicete doble.—Anicete de Burdeos.—Punch.—Cognac.—Rhum.—Crema de menta.—Noka.—Cacao.—Vainilla.—Rosa, etc. etc.

Jarabes de Limon.—Groseilles.—Frambroise.—Vinagre.—Azucar, etc.

VERMOUTH CON CHINA.

Es un vino blanco muy generoso y ligeramente amargo, preparado con quina y otros vegetales aromáticos y saludables. Esta bebida es tónica, estimulante y apetitiva. Tomada con agua purifica y refresca la sangre, siendo á la vez un preservativo poderoso contra la fiebre y las enfermedades intermitentes en los países calurosos.

A precios escesivamente módicos se remiten los pedidos para el interior de la isla y demás puntos.

DELEGACION

DE LA AGENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA PARA LA RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES.

Oficina de recaudacion calle San Elias número 4 (de las Vacas.)

Desde el dia 1.º al 20 del próximo noviembre estará abierta la recaudacion del 1.º y 2.º trimestres de Territorial del año económico de 1877 á 78, mas el cumplimiento del 4.º trimestre de 1875 á 76 ó sea la parte que en dicho trimestre se rebajó á la mayor parte de los contribuyentes; y como son admisibles para dicho pago las primeras décimas del empréstito, podrán aprovecharlas los que las posean presentándolas debidamente endosadas á favor de la recaudacion y acompañadas del recibo del espresado 4.º trimestre de 1875 á 76 en que se hizo la rebaja, segun está ordenado por la Administracion Económica de la Provincia, sin cuyos requisitos no

serán admitidas las espresadas décimas.

Trascurrido que sea el plazo señalado incurrirán en apremio los que no hubiesen cubierto sus débitos.

Mahon 25 octubre de 1877 —El Delegado-Recaudador de Mahon,—José Carreras.

ENDOSO.

A la Recaudacion para pago de Contribuciones por territorial núm.º

	Plas.	Cénts.
En valores del Empréstito	_____	_____
Bonificacion	_____	_____
Cesion á favor del Tesoro.	_____	_____

Mahon Octubre 1877.
El interesado,